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沂河水上运动阔步向前

2011 年 11 月 28 日 星期一
编辑：侯艳天 组版：卓磊 A05城事

“真没想到。”前来沂河参加
比赛抑或观看比赛的外地人，甚
至外国朋友，他们发出的赞叹声
和竖起的大拇指，是对沂河和临
沂的最好推介。

“这是花多少钱做广告都无
法取得的宣传效应。”临沂市体
育局副局长赵爱国说。

“所以我们要继续举办和

承接高端的国际化赛事。”赵爱
国说，打造动感水城，塑造城市
名片，水上运动功不可没，但只
是承接比赛还远远不够，“下一
步还要积极争取国家体育总局
的支持，注入临沂元素，打造一
批原创的、具有本地特色的水
上运动，塑造‘健康沂河’的品
牌。”

要推介沂河，要吸引眼球，
就要推出一系列的大赛。赵爱国
向记者介绍，“首届中国沂河体
育节”将在 2012 年举行，目前正
在策划筹备，届时将举办一些国
际化的赛事，还将打造一些本土
的赛事，正在策划当中的极限挑
战赛在全国来说也是独一无二
的。
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继在这里举行，作为新兴产业的沂河水上运动正阔步向前。

水上运动给力“水城”名片

“我认为要打造沂河本土品
牌的赛事，结合沂河自身特点，
还是要以龙舟赛这些传统的水
上项目为主。”临沂大学体育学
院教授何敬东说。

打造一个品牌需要时间，一
个地方水上运动的兴起，前提是

本地居民认可这项运动，群众基
础尤为重要。要为沂河慢慢聚拢
人气，有了群众基础，才可能普
及水上运动，在普及的基础上，
同时拔高的水上竞技，才能吸引
群众的兴趣的眼球，增强人气。

何敬东认为，开展本地水上

运动项目，要以临沂大学和体育
部门为主体，政府部门要给予大
量支持，依托大学的学生资源、
师资和设备优势，开展本地水上
运动。同时，在专业体育学校加
强体育竞技项目，为将来在全省
或全国性的比赛中寻求突破。

2003 年成立的临沂阳光户
外运动俱乐部，2 0 0 9 年正式在
民政局注册，由市体育局主管，
是一家本土注册的民间户外运
动俱乐部。平常，俱乐部经常举
行一些皮划艇、游泳等水上活
动。俱乐部负责人说，作为本土
俱乐部，他们能够依托政府开
发的优势，朝高端走，可以自带

帆船出去参赛，朝低端走，可以
自娱自乐，扬帆沂河。

“政府对民间俱乐部的支
持，扩大了水上运动在市民中
的影响。”赵爱国说，开展群众
性水上运动有政府引导，这才
是水上运动快速健康发展的一
个重要因素。

何敬东说，政府在积极投

入的同时，也积极引导民间力
量加入到水上运动开发中。政
府引导，俱乐部通过企业内部
人力资源到体育总局争取各类
体育赛事，逐步挖掘本地水上
运动的市场潜力，这是一个十
分可行的办法。

本报记者 崔洪英

主打“本土”与“传统”两张牌

引导民间力量壮大水上运动

世世界界杯杯划划水水赛赛。。 记记者者 廖廖杰杰 摄摄
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